

La tensión entre las potencias alcanza niveles no vistos desde 2014, dicen analistas:

# Moscú sanciona a altos funcionarios de EE.UU. en represalia por medidas de Biden

Las autoridades del Kremlin también ordenaron la expulsión de diez diplomáticos estadounidenses del país.

JAVIER MIDDLETON B.

El Kremlin no se quedó de brazos cruzados. Tras las duras sanciones que Washington anunció el jueves contra una serie de funcionarios y entidades rusas, Moscú respondió ayer poniendo en su "lista negra" a ocho autoridades estadounidenses, entre ellos, miembros clave del gabinete de Joe Biden, y expulsando de su territorio a diez diplomáticos de la potencia norteamericana.

"Estas medidas son en respuesta a los actos absolutamente inamistosos y gratuitos anunciados por Washington contra Rusia, nuestros ciudadanos, personas físicas y jurídicas, y nuestro sistema financiero", dijo ayer en rueda de prensa el canciller ruso, Serguéi Lavrov, describiendo las acciones como una "réplica del ojo por ojo".

Un día antes, la Casa Blanca había anunciado las sanciones más contundentes hacia Rusia en la era Biden, que incluían, entre otras, la expulsión de diez diplomáticos rusos y la prohibición a entidades bancarias de EE.UU. a comprar deuda emitida por el país euroasiático desde el 14 de junio. Y todo en un momento de especial tensión entre las potencias. Washington acusa al Kremlin de injerencia en las elecciones presidenciales estadounidenses y de estar detrás de un un ciberataque que el año pasado afectó a agencias federales.

En un comunicado, la Cancillería rusa listó a seis funcionarios del gobierno de EE.UU. que no podrán entrar al país, acusados de participar "en la puesta en marcha de la política antirrusa". Estos son Merrick Garland, fiscal general; Avril Haines, directora de Inteligencia; Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad Nacional; Christopher Wray, director del FBI; Susan Rice, directora del Consejo de Política Doméstica,



**CHRISTOPHER WRAY**, el director del FBI, fue sancionado junto a sus colegas por promover "políticas antirrusas", según Moscú.



**AVRIL HAINES**, la directora de Inteligencia de EE.UU., también forma parte de la "lista negra" difundida ayer por el Kremlin.



**SUSAN RICE**, del Consejo de Política Doméstica.



**MERRICK GARLAND**, el fiscal general, es otro de los apuntados, que no podrán pisar suelo ruso.



**ALEJANDRO MAYORKAS**, el secretario de Seguridad Nacional estadounidense.

## Los "desafíos" de China marcan visita del Primer Ministro japonés a la Casa Blanca

En lo que fue la primera visita de un mandatario extranjero a la Casa Blanca desde que asumió el poder, el Presidente Joe Biden recibió ayer al Primer Ministro japonés, Yoshihide Suga, con quien sostuvo una serie de reuniones donde abordaron los "desafíos" que plantean las ambiciones de China en la región del Indo-Pacífico, entre otros temas.

"Estamos comprometidos a trabajar juntos para asumir los retos que presenta China en asuntos como (las disputas territoriales en) el Mar de China Oriental, en el Mar del Sur de China; y también con respecto a Corea del Norte, para asegurar un Indo-Pacífico libre y abierto", aseguró Bi-

den en una conferencia conjunta.

Por su parte, Suga destacó la alianza entre los países, asegurando que se opondrán a "toda tentativa" china de "cambiar el *status quo* por la fuerza o la intimidación en los mares de China Meridional y Oriental", y aseguró coincidir con Biden sobre "la importancia de la paz y la estabilidad en el estrecho de Taiwán", luego de que en las últimas semanas se registraran maniobras militares de Beijing en la zona. Suga además afirmó haber discutido con el demócrata acerca de los presuntos abusos a los DD.HH. en contra de la minoría étnica uigur en la región china de Xinjiang.

Los líderes también hablaron sobre pla-

nes para cooperar en la instalación de "redes 5G confiables y seguras" y, horas antes, funcionarios en Washington mencionaron "un compromiso muy sustancial" de US\$ 2.000 millones relativo al tema.

"La visita demuestra la importancia de la alianza para ambas naciones", dice a "El Mercurio" Sheila Smith, experta en política exterior japonesa del Council on Foreign Relations. "Biden ha enfatizado la importancia de los aliados y socios en su competencia estratégica con China, y EE.UU. y Japón tienen una percepción común de lo que se necesita hacer para construir y sostener una coalición en el Indo-Pacífico", agrega.

sejo de Política Doméstica, y Michael Carvajal, director de la Oficina de Prisiones.

También se incluyó a dos excolaboradores clave de la administración de Donald Trump

(2017-2021): John Bolton, quien fuera su asesor de Seguridad Nacional, y James Woolsey, un exdirector de la CIA.

Asimismo, el Kremlin expulsó a diez diplomáticos esta-

dounidenses de su territorio, además de "recomendar" al embajador de EE.UU. en Moscú, John Sullivan, que regrese a Washington para emprender un proceso de "consultas serias

y en profundidad". El embajador ruso en EE.UU. ya había sido llamado a consultas en Moscú a mediados de marzo, luego de que Biden calificara al Presidente Vladimir Putin de "ase-

sino", en declaraciones a la prensa.

Lavrov advirtió ayer que Rusia podría llegar a tomar "medidas dolorosas" contra empresas estadounidenses en el país, aunque aclaró que las mantendrán "en reserva" por el momento.

"No es de nuestro interés entrar en un círculo de escaladas, pero nos reservamos el derecho a responder a cualquier retaliación de Rusia contra Estados Unidos", aseguró anoche un portavoz del Departamento de Estado.

"Era esperable ver este tipo de represalia de parte de Moscú. Si no hubiese existido, se habría interpretado como una capitulación de la diplomacia rusa", comenta a "El Mercurio" Ted Galen Carpenter, analista senior de política exterior estadounidense en el Instituto Cato. "La respuesta rusa fue, no obstante, mesurada y proporcionada", considera.

### Posible cumbre

Cuando Biden anunció el jueves las sanciones contra Moscú, reafirmó, sin embargo, su interés por organizar "en los próximos meses" una cumbre con Putin en un país tercero, con el objetivo de aliviar las fuertes y recientes fricciones, algo que el Kremlin valoró positivamente.

"El Presidente Putin habló (antes de Biden) de la necesidad de normalizar las relaciones y de una desescalada (...) así es que es positivo que los puntos de vista de ambos jefes de Estado coincidan", señaló Dmitri Peskov, portavoz de la Presidencia rusa, quien agregó que "se necesita tiempo para analizar esta propuesta".

Para Christopher Miller, historiador de la Universidad Tufts, especializado en Rusia y las relaciones ruso-estadounidenses, las tensiones entre los países probablemente están en su "nivel más alto desde que Moscú anexó Crimea (por entonces parte de Ucrania) en 2014". "La concentración de fuerzas militares rusas en la frontera con Ucrania (registrada en las últimas semanas) configura el escenario más amenazador desde 2014, y la posibilidad de una nueva invasión es real", señala el experto a este diario.